

POSTFACE

Au nom de la Compagnie des Filles de la Charité, je voudrais vivement remercier le père Jean-Pierre Renouard, cm, de cet excellent ouvrage consacré à sœur Marguerite Rutan.

L'auteur a finement analysé comment, prise dans la tourmente révolutionnaire, notre sœur vécut jusqu'à l'extrême sa vocation de servante *toute donnée à Dieu pour le service des pauvres aimés tendrement et respectés fortement*, selon les expressions de saint Vincent de Paul et sainte Louise de Marillac, nos fondateurs.

Marguerite, servante de Jésus-Christ dans les pauvres, appelée au martyre...

« *Le Fils de l'homme n'est pas venu pour être servi mais pour servir et donner sa vie* » (Mc 10,45).

Cette parole de l'Évangile illustre bien la vie de Marguerite Rutan. Durant les 37 années de sa vie de Fille de la Charité, Marguerite a su mettre au service des pauvres et des malades sa riche personnalité, son savoir-faire professionnel, sa créativité. Jour après jour, elle s'est efforcée d'aimer, de servir et de

pardonner comme le Christ, Lui qui a aimé les siens jusqu'à l'extrême. Au cours des 15 années de service auprès des malades de l'hôpital de Dax, nous savons qu'elle a donné un témoignage joyeux d'une authentique fraternité avec tous.

Pendant la période troublée de la révolution française, Marguerite va vivre plus intensément son don à Dieu et aux autres lors de son arrestation et de sa condamnation à mort. En effet, malgré le danger grave et imminent, elle va continuer de marcher à la suite du Christ avec assurance. Au moment où il n'était plus possible de le faire sans risque, elle est restée fidèle à ses opinions religieuses, tel un roc au milieu de la tempête. Pour cette raison, elle a subi le même sort que le Christ. Cela s'appelle le martyre. Sa mort est une manifestation éclatante de son désir de suivre le Christ jusqu'au bout.

Aujourd'hui, le témoignage de sa vie est comme un phare qui éclaire notre route vers le don et la fidélité inébranlable au Christ, en écho à la parole de saint Paul : « *Ce que je suis, je le dois à la grâce de Dieu et sa grâce à mon égard n'a pas été vaine* » (1 Co 15,10). Pour moi, Marguerite Rutan s'est laissé habiter en profondeur par cette conviction : lorsque Jésus-Christ confie une mission, Il donne en même temps la force pour l'accomplir. À sa suite, le Christ nous entraîne avec Lui sur le chemin de l'Amour inconditionnel qui révèle le vrai visage du Père qui n'est que Don et Pardon.

Soeur Évelyne FRANC
Supérieure générale des Filles de la Charité